

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

ARCHIVO HISTÓRICO VALENCIA Año XI.—Núm. 327 PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En Valencia, al mes... 175 céntimos, al trimestre... 4'50 Extranjero (Unión Postal), al trimestre... 8'60 OFICINAS E IMPRENTA Don Juan de Austria, 14 Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Los mejores específicos del mundo SWANSON'S De venta en todas las farmacias y droguerías. (TRADE MARK)

Los caciques y la prensa

Las órdenes del ferroz García contra la prensa republicana, están produciendo ridículos efectos. No quiere el Herodes cartagenero, tremendo degollador de los chicos de la prensa, que ésta se ocupe ni de los hechos ni de los errores de las instituciones que nos rigen...

uno de aquellos vibrantes artículos del Sr. Sagasta publicados en La Iberia.

¿A dónde vamos a parar con semejante sistema de represión? ¿No es obrar así poner en el más soberano ridículo a las instituciones que los caciques pretenden defender? El caciquismo español, autor de las desdichadas patrias, lo que pretende es matar a todos los periódicos republicanos, así como el clericalismo pretende hacer desaparecer todos los periódicos librepensadores...

Ante hechos de tal naturaleza, ante la persecución que sufren determinados periódicos, es preciso que toda la prensa republicana proteste y haga ver al país que los conservadores son peores que los más desahuciados y puntillosos por los revolucionarios del 68.

L. RODRIGUEZ ABARRATEGUI.

El mitin de Palma

El antiguo y acreditado diario republicano La Unión Republicana de Palma de Mallorca, condece inmensa importancia a la recepción prodigada a los Sres. Lerroux y Blasco Ibáñez a su llegada a aquel puerto y gran trascendencia al mitin celebrado el día siguiente (jueves) en la plaza de Toros de dicha ciudad.

Del indicado diario vamos a reproducir la reseña que hace de aquel mitin. Los encargados de perturbar al republicano copian versiones de la prensa menestral y carlista de Palma. Nosotros las tomamos ahora, como siempre, de la prensa republicana, porque somos republicanos y nos merece entero crédito lo que dicen nuestros correligionarios.

El mitin de ayer

Acto solemne y de resultados altamente positivos para la política republicana mallorquina será segura y forzosamente la gran festividad celebrada ayer a las primeras horas de la tarde, en la plaza de Toros de esta ciudad.

A la continua y activa propaganda que día tras día, desde algunos años a esta parte vienen celebrando los directores de nuestro partido, unir un acto tan trascendental como el celebrado ayer, y muy principalmente en una época en que la impotencia de los monárquicos en esta isla se ha hecho patente al simple anuncio de los sablidos celebrados por los Sres. Gaasp, Roselló y Sampol, representantes respectivamente de las fracciones mauristas, weyerlistas y conservadoras, al objeto de mancomenarse y ver si pueden impedir triunfemos en las próximas elecciones municipales, nos dá motivo a creer que constituirán un palpable infundio para el engrandecimiento del partido republicano, a cuyo fin, y en bien de Mallorca entera, venimos consagrando nuestros mayores esfuerzos.

Que el partido republicano va extendiendo sus raíces en Mallorca, ganando muchas adiciones en los pueblos, lo demuestra de una manera evidente el grandioso número de amigos políticos que del campo acudieron al llamamiento, cuya llegada se hizo notar en Palma desde muy de mañana, pues la afluencia de la gente de los pueblos era en extremo más grande que la de ordinario.

Sobre el portal de arriastro se había instalado la tribuna, convenientemente adornada con plantas y banderas. El numeroso público, que sin temor a incurrir en exageración podemos afirmar llegó a componerse de unas seis mil personas aproximadamente, fué colocándose en la gradería y en los balcones, afanándose para escoger el mejor puesto posible donde le fuese permitido oír con más claridad a los oradores, en tanto que, con este motivo, hubo un crecido número de oyentes que se decidieron a estar en medio del redondel, sufriendo los rigores del sol, antes que sujetarse a escuchar a los oradores desde sitios extremos.

Después de abierta la sesión y pronunciadas breves palabras, concede la palabra al Sr. Pou (D. Jerónimo) Este señor, en nombre y delegación del partido hace la presentación de los señores Lerroux y Blasco Ibáñez, presentación que calificó de fórmula, por cuanto personalidades tan salientes y renombradas dentro de la política, no necesitan de presentación.

Recordar a los congresados que cuando el pueblo español parecía haber caído en la inacción, postrado bajo el peso de los crueles infatigables que nos ha venido asolando la monarquía, Blasco Ibáñez en Valencia y Lerroux en Barcelona, alentados por el fuego del entusiasmo y en pro de una causa noble, justa y generosa como resulta ser toda aquella que tiende a enaltecer y dignificar a la patria, levantaron el espíritu público de una manera tal que Valencia primero y luego después Barcelona se convirtieron en ciudades vigorosas del republicano.

En Barcelona, después de iniciado este rearmamento republicano, tienen lugar nuevas elecciones para diputados a Cortes, en las que el Sr. Lerroux alcanza cinco mil votos, mientras que en las últimamente celebradas, alcanzó 85 mil sufragios.

Actualmente puede decirse que la representación que Cataluña tiene en las Cortes es republicana. Después de hechas las anteriores manifestaciones y encarecer a los reunidos que escuchen al Sr. García Orell si no hace uso de la palabra, pues su estado delicado de salud no se lo permite, termina el Sr. Pou en medio de grandes aplausos.

D. Fernando Pou

Este joven orador, con resolución y energía levanta su potente voz, haciendo presente que jamás había tomado parte en solemnidades políticas como aquella, limitándose solamente a hablar entre familia, mas ya que se me ha impuesto el mandato de hablar en esta reunión lo haré aunque sean solamente cuatro palabras.

Aludiendo a la advertencia que al entrar en aquel local le había hecho una autoridad, la calificó de bendición de fuego—añadiéndose bien—no la autoridad, sino la advertencia.

Manifesta hablar en nombre de la juventud republicana de Palma. Se ocupa de los viejos regios y con satíricas frases demuestra que la realidad cuando no puede escuchar aplausos y muestras de cariño en las capitales de provincia, donde reside el mayor grado de cultura, busca los agasajos de los países esclavos de la gloria, a la que se le procura alucinar con bulliciosas fiestas y zarzales, en los que se disparan vistosos fuegos artificiales; pero ni aun de este modo no le ha sido posible saber si los aplausos que en tan apartadas fiestas se han tributado, han sido prodigados a aquella o al prototípico que ha cuidado de los fuegos disparados en los aludidos festejos.

Al tratar de los regios viejos establece un hermosísimo paralelo entre ciertas oraciones dispensadas a visibles personas y la que el pueblo de Madrid en general dispuso a nuestro ilustre jefe el Sr. Salmerón, en quien se halla personificadas la consecuencia, la honradez y la justicia.

En las ferias y fiestas celebradas el próximo pasado Agosto en Palma, no obstante no haber asistido a ellas reales personas se prodigaron grandes aplausos. (Si no fuera que con ello heriría la modestia de mi estimado amigo Sr. Quijada, diría que a él iban tributados.)

En largas consideraciones se extiende el Sr. Pou y termina diciéndo que la monarquía sólo tiene el apoyo de los que comen del presupuesto; mas, no obstante de ello, ésta tiene su vida muy corta, no excederá de lo que alcanzó Jeronimo, restándole, por lo tanto, a lo más tres años. Si después de dicho plazo superviviera, entonces la enterraremos viva. (Grandes aplausos.)

D. Francisco Villalonga

Manifesta que sólo un acto de verdadera deferencia hacia los Sres. Ibáñez y Lerroux le ha obligado a dirigirse al numerosísimo auditorio allí reunido.

Hace presente que cuando el país se hallaba postrado y casi sin fuerza, agobiado por los desconsoladores infatigables, los atropellos y las injusticias de nuestros gobernantes extremaron su vigor de tal manera que se llegó casi al restablecimiento en España del poder inquisitorial, entonces fué cuando se levantó la silenciosa y energética voz del Sr. Lerroux, en protesta contra tan crueles procedimientos como eran los tormentos aplicados a los infelices presos de Montjuich, consiguiendo la revisión del proceso, sin cuya revisión tal vez un serían martirizados los allí detenidos, como tampoco se habría podido descubrir que, a veces, se fusilaban inocentes ciudadanos. (Aplausos.)

En brillantes períodos se ocupa de una manera magistral de los desastrosos que nos han resultado los gobiernos desde la restauración acá.

Dice que Gobierno y Monarquía resultan ser un tirano que sólo reconocen la jefatura de un hombre, cuyo título sólo se abona el derecho de nacimiento.

La República, por el contrario, sólo acepta por jefe del poder supremo, al ciudadano a quien sus privilegiadas facultades y probidad le lleven al desempeño de tan elevadísimo cargo.

Consuena dura y acremente a los que por ruidos miserias renuncian a la dignidad y honra de la familia, de la propia manera que hace responsable de los desastros nacionales a los que lejos de la política forman la masa neutra. (Grandes y prolongados aplausos.)

D. Alejandro Lerroux

Al levantarse este señor, a quien, como al Sr. Blasco el público ansaba escuchar, reina completa expectación después de extinguidos los estrepitosos aplausos que le son tributados.

Con vibrante y sonora voz empieza el orador manifestando que su vida de propagandista le ha enseñado a conocer cómo tiene que dirigirse al auditorio, por lo cual hace constar que no viene a caldear la atmósfera, puesto que no le es desconocido que en Baleares, gracias a los grandes esfuerzos de los directores o jefes de la política republicana, existe hoy un partido disciplinado, fuerte, vigoroso y decidido.

La patria, dice el orador, está completamente desmoronada por los rayos, los cuales han venido lanzándose por la pendiente del des crédito y de la deshonra, y sólo en el partido

republicano puede hallarse el eficaz remedio para impedir que se precipite en el abismo.

Hace presente que los republicanos antes que todo somos españoles. La obra de redención que se persigue por parte nuestra necesita del esfuerzo y mancomenamiento de los republicanos todos. Los republicanos de la península necesitan el auxilio de los republicanos de Mallorca para mancomunadamente acometer la redentora obra que nos está encomendada.

No sin gran razón demuestra que los baleares por nuestra asida condición, hemos tenido la desgracia de no recibir ningún beneficio de parte del gobierno, mientras que no se ha olvidado de imponernos los más onerosos gravámenes.

La lucha política en España está entablada hoy entre los republicanos que amamos la patria y libertad y los monárquicos que sólo quieren denigrar y empobrecer a España. Esta sola puede salvarse con la República y a este fin los republicanos todos hemos plegado nuestras banderas, mejor dicho, las hemos juntado borrando todos sus colores dejando tan solamente uno, el rojo: el de la revolución. (Grandes aplausos.)

Dice que nos acusán a los republicanos de no tener programa, por lo cual seríamos nos amenaza mañana que lo seríamos poder.

Si un rey orgulloso se complacía en manifestar que durante su reinado el sol no se ponía en los dominios españoles, la monarquía ha venido mutilando de tal modo a nuestra patria que hoy desde el balcón del palacio de Oriente en Madrid no tiene que esforzarse casi la vista para ver los límites de nuestra demarcación.

Censura a la monarquía a quien hace graves cargos, haciéndola a ella responsable de que en vez de reducir nuestros dominios, no hagamos por el benéfico influjo de la civilización llevar el progreso a los que pueblan las grandes y extensas estepas africanas. (Aplausos.)

Nuestro programa es, en lo político, derribar la monarquía; en lo religioso, separar la Iglesia del Estado, destruir esa competencia que hacen algunas comunidades a la industria; impedir que las Iglesias se conviertan en bazares.

Decretaremos la disolución de todas las comunidades, y si no, las expulsaremos a sangre y a fuego, como dice Galdós.

En lo económico aceptaremos todas las formas que tiendan al bienestar del pueblo.

Para que venga la República es preciso que hagamos la revolución. Para hacerla necesitamos la solidaridad perfecta, que la unión de los republicanos no sea una conglomeration que no sirva para nada. Aprovechemos lo ocasión, ahora que tenemos un hombre que en la cumbre de la honradez y del saber y el nos llevará a la civilización.

La revolución no depende de los que la hacen, sino de la conciencia del pueblo.

Madura que logremos instaurar la República en España, no puede ser aquella a especie de muralla china. Al contrario, a manera de ferrocarril hemos de reponerlos de agua y carbón marchando hacia la estación del socialismo, para proseguir en el camino del progreso y de la civilización.

Suplica a los mallorquines que no vivan la vida del egoísmo, y después de tratar sobre el ejército y los caciquismos de Manra y Weyler, termina diciendo: Es preciso que acabemos la esclavitud de esos hombres, que sólo aspiran al sostenimiento de la monarquía con sus vilezas y traiciones, para saciar el hambre del poder.

Es preciso luchar y tener presente lo que dicen este conjunto de voces, que la revolución de la patria ha de ser por la revolución. (Grandes aplausos, siendo muy felicitado el orador.)

Sr. Blasco Ibáñez

Disculdar ni aun la más leve sombra de la brillante y elocente peroración pronunciada por el ilustre novelista valenciano y esforzado apóstol de la idea republicana, nos es más que difícil, imposible. De la reseña del discurso del Sr. Blasco, como igualmente de la del señor Lerroux, debiera haber cuidado, quien sabe apelar a los recursos que la leuografía ofrece; por lo tanto nuestros lectores tendrán que contentarse con un desahogado extracto, y dichos señores no habrán de dispensarse en esta ocasión, imitando a los monárquicos, por una sola vez, los destrozamos sus brillantes discursos como aquellos han venido destrozando a nuestra patria.

Hecha esta segunda digresión entremos de nuevo en el asunto.

El Sr. Blasco Ibáñez, en un largo y feliz período lleno de aquella poesía propia de los sentimientos del artista valenciano que tan justo renombre le han granjeado, trata de su venida a Mallorca, por cuyo motivo nos evoca el recuerdo de aquellas pequeñas y felices repúblicas griegas que llenas de arte y amor a la libertad lograron dejar de ser víctimas del despotismo.

Dirige afectuosamente a los reunidos, mostrándose satisfecho de que en la plaza se hallen congregadas personas que no sean republicanas. Así podrán convencerse de la bondad de los ideales republicanos. Los republicanos no necesitamos convencerlos. Eríamos faltar de nuevos S. Pablos, a quienes se les caigan las escamas de los ojos. La masa neutra ha hecho mucho daño a la patria.

La monarquía vive por la fuerza; todos sus actos son actos de fuerza; la República de 1873 vivió sin que costara al país ni un trozo de territorio. Vino la restauración borbónica y han pasado 30 años de vergüenzas y miserias. La monarquía de la paz salvamos todos lo que nos ha costado.

Los republicanos, para la propaganda no importa que recurramos al establecimiento de paralelos para demostrar lo que es la monarquía y lo que será la República. Basta con solo hacer observar los males que nos ha venido ocasionando la monarquía durante estos últimos 30 años, sobre lo cual se extiende en largas y atinadas observaciones.

La monarquía ha venido mutilando a la patria y se apoya sobre los curas y bayonetas, mientras que la República muere a traición, fué proclamada en España el 11 de Febrero de 1873 por el voto de la voluntad nacional representada en las Cortes.

ralisco de Oriente. Refiere la vida de España y dice que entre los rielos, nace y crece la yerba, que no tenemos dinero para construir pantanos mientras que por todas partes brotan las iglesias.

Somos como un pueblo semisalvaje. Veñtamos a la europea, pero el interior es salvaje.

Quéjese de la poca cultura de España. Censura que se tenga dinero para levantar iglesias y en cambio no lo hay para construir pantanos.

En el presupuesto se consignan 50 millones para rezar, 9 solamente para enseñanza. Una familia solo tiene consignados 8 millones. ¡Ocho millones para mantener a hijos, madre, etc.!

Somos la Tarquinia de Occidente. Aquí existe una España negra, la que lucha en nombre de Dios, Patria y Rey y una España roja; la que cree en la revolución, la que cree que los ciudadanos no son siervos.

Occupándose del ejército dice que la República quiere que los hombres sean soldados de la patria y no una gendmería dinástica. La República no vendrá sino por la revolución, las otras no se abren por la persuasión.

Han pasado quince años formando una familia. Ahora recogemos dinero para hacer la revolución. Nuestro partido aumenta; porque somos el porvenir, la luz, la verdad. O viene pronto la República o vendrá el Finis Hispaniae, ó sea, el propio fin que cupo a la infeliz Pelonia.

Se ocupa de lo que cumple hacer a los republicanos, y dice que apoderarnos de los municipios para luego apoderarnos del Estado. En la próxima lucha hay que batallar. Permitted que termine con un ciento. La gente de mar dice que en todos los buques existen ratas. Añaden, que éstas, cuando ven al barco en peligro, lo abandonan. Pues bien, Silveira se ha retirado; Maurapienses hacerlo. ¡Mal va el barco de la monarquía cuando éstos lo abandonan!

(El Sr. Blasco, al igual que el Sr. Lerroux, fué efusivamente aplaudido y muy felicitado.) El Sr. Villalonga (D. Antonio) dió por terminado el acto, é inmediatamente el Orfeón Republicano Balear cantó el himno «La Marsellesa».

Los Sres. Blasco y Lerroux fueron felicitados por los congresados como igualmente durante el trayecto de la plaza al Centro Republicano, donde les aguardaba recibiendo multitud de felicitaciones.

Agradecido debe mostrarse el partido republicano a los Sres. Blasco y Lerroux por el sacrificio que éstos se han impuesto al tener que venir a esta; pero debe haberles la satisfacción de los resultados que seguramente dará su obra en Palma.

Referente al mitin de ayer, y por lo que afecta al número de congresados que supo haber en la Plaza nuestro colega La Tarde, órgano de la empresa de consumos, debemos hacer constar que la matemática y exacta apreciación de dicho diario es la consecuencia lógica, el corolario de lo que le molesta el que nuestros amigos los congresales en el Ayuntamiento hayan logrado subsanar los abusos cometidos en el reparto del extrarradio, que es lo que se trata de demostrar.

En defensa propia

Sr. Director de EL PUEBLO. Valencia.

Mi querido amigo y correligionario: Has leído ayer no me he espantado del artículo calumnioso que contra mí publica El Radical.

No recuerdo quien sea el firmante del congresado; pero como fácilmente se adivina de donde vienen los tiros, no quiero dar gustó a los apuntadores del sainete. Me limite, por tanto, a contestar con las siguientes líneas, que hoy publico en El Nuevo Evangelio y que luego a usted dé cabida en el diario de su muy digna dirección. Advertió a usted también, y como primera y última aclaración que yienso hacer en este asunto, que los versos que tanto han molestado a los amigos del Sr. Soriano no son míos, y que nunca se trató de insultar con ellos a los republicanos de buena fe, que más ó menos engañados, siguen las banderas del noble. Otros, que todos conocemos y que nunca brillaron por su radicalismo, pueden aplicarse la cantadita.

He aquí, señor director, el artículo de El Nuevo Evangelio:

¡UF... UF!

«Un papel que se publica en Valencia se ha permitido insultarme canallasamente. Sin duda su director no ha encontrado otra manera digna de responder a las censuras de carácter político que El Nuevo Evangelio le dirigió en su penúltimo número, más que insertando un artículo, comunicado ó lo que sea, de un Pucio desconocido, quien, por lo visto, desemeña en aquella redacción el nada envidiable papel de quidiador ó testafierro. Buena pró le haga a D. Rodrigo el procedimiento que contra mí pone en práctica.

Si él hubiese firmado el artículo, ó si el ataque fuese anónimo, estaría yo en Valencia a estas horas; pero como no puedo perder mi tiempo en buscar a segundas partes ni en perseguir a calumniadores, y, como en el terreno de los caballeros no se dirimiron jenas las acusaciones calumniosas, he decidido llevar el asunto a los tribunales de justicia, encargando a un procurador de Valencia que interponga la oportuna querrela en mi nombre contra el autor del artículo «Sentillán ingrato».

No he de descender, pues, a discutir con los redactores del papel valenciano. No soy, por fortuna, tan refinado que guste de las riñas de los muerjenzales, y, además, me repugna el jarabe de pino.

En cuanto a las acusaciones que se me hacen en el comunicado, no tengo tampoco por qué rechazarlas. Los que me conocen se reírán de ellas; los que no me conocen tardarán muy poco en enterarse de que signien dió con sus huesos en El Modelo por no poder probar nada de cuanto ahora me acusan.

Y con esto estoy tan satisfecho.»

Reciba usted, querido director, con mis saludos más afectuosos, la expresión de mi sincera gratitud por la inserción de las anteriores líneas. Suyo incondicionalmente, IGNACIO DE SANTILLAN.

La huelga de pescadores del "bou"

La denuncia que hicimos días pasados contra los patronos pescadores acerca de que, a despecho de la comandancia de Marina, se embarcaban jóvenes menores de 14 años, ha sido plenamente comprobado, y no en la pequeña que han dicho los periódicos y nosotros mismos por informes equivocados. Atendiendo a nuestras denuncias, las vocales inspectores de la Junta local de Reformas Sociales, Sres. Sanjaquin y Moreno, han estado en el puerto las noches del 2 y 3 cumpliendo su misión de velar por la ley de mujeres y niños. Por acuerdo de dicha junta verificaron inspecciones en las barcas que se desían a la pesca del bou, en las cuales, a pesar de no permitir en la Comandancia de Marina que se embarcaran menores de 14 años, se hacían a la mar, llevando buen número de ellos. Auxiliados por dicha Comandancia de Marina con los cables a sus órdenes y la lancha de la escampavía y otra que éstos señores llevaban de su cuenta, persiguieron a las barcas de pesca, comprobando que en diez ó doce de ellas se faltaba a la ley, y sacaron una porción de chiquillos escondidos en las sentinas y bajo las cuerdas y telas. La noche última han permanecido hasta las tres de la madrugada aguardando la llegada de todas las barcas. Se nos encarga demos las gracias a dicha Comandancia y fuerza que les prestó ayuda, por el celo y actividad demostrados. A las autoridades marítimas recomendamos el castigo de los patronos que, burlando la ley, llevan niños a las rudas y peligrosas faenas de la pesca. Sabíamos que los patronos explotaban sin conciencia a los obreros, pero calculé el irrisorio abuso que resulta la infame explotación de los niños. La huelga sigue en igual estado, mereciendo los obreros por su cordura y ejemplar solidaridad la simpatía y el apoyo de Valencia entera.

Unión Republicana

Mensaje republicano

Ayer se reunió en el Centro de Unión Republicana, Libreros, 2, una gran mayoría de representantes de Casinos y juntas organizadoras de los distritos. Presidió la reunión el Sr. Llopis, presidente del Círculo Republicano «El Pueblo», en cuya directiva se había aprobado la proposición que iba a presentarse y seguidamente cedió la presidencia a D. Adolfo Beltrán como individuo de la Junta provincial, quien expuso en principio el motivo de la convocatoria, cediendo la palabra al Sr. Martínez, quien ampliando las manifestaciones de la presidencia expuso la idea de enviar un mensaje de simpatía a los republicanos de Barcelona por el entusiasta recibimiento hecho al Sr. Blasco Ibañez en su reciente viaje a la ciudad condal. Aprobada tal iniciativa, el Sr. Martínez dio lectura al mensaje redactado al efecto, el cual fué aceptado por unanimidad, acordándose que fuera firmado por los correligionarios que forman las juntas provincial, municipal, de distrito y directivas de los casinos afectos a la Unión Republicana, remitiéndose al digno diputado por Barcelona Sr. Lerroux, que en nombre de Valencia republicana se encargara de presentarlo a las autoridades del partido en aquella ciudad. Oportunamente publicaremos el referido mensaje. DISTRITO DEL TEATRO.—Ayer noche, previa convocatoria, se reunieron en el Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros, 2, gran número de correligionarios del distrito del Teatro para hacer la presentación del candidato D. Rafael Molliá. Por ausencia del presidente del comité señor Vinals, y enfermedad del vice Sr. Julián (don Guillermo), presidió como individuo de la Junta Municipal D. Adolfo Beltrán. El candidato Sr. Molliá pronunció un razonado discurso afirmando que en el terreno administrativo dedicaría su actividad a las cuestiones pedagógicas y de higiene, en lo político, social y religioso, no sólo unirá su voto a las ideas progresivas, sino que además defenderá con entusiasmo las soluciones y doctrinas que figuran en el programa del partido de Unión Republicana. Los Sres. Telay y Sala hicieron terminantes manifestaciones en apoyo de la candidatura. Terminó el acto, que se vio concurridísimo, con breves frases del presidente D. Adolfo Beltrán, recomendando la mayor unión y disciplina. Todas las noches el comité, las comisiones electoras y el candidato, estarán en el Centro de Unión Republicana de la calle de Libreros, para reali ar trabajos electorales. Aviso importante Todos los que reclamaron el voto en las últimas elecciones, desean saber si están inscritos en el Censo y tanguen que hacer alguna reclamación ó consulta, pueden pasar esta noche de seis a ocho y de nueve a once por la oficina electoral instalada en el Centro de la calle de Libreros, núm. 2. También pueden pasar por la misma oficina todos los que sepan detalles concernientes a asuntos electorales. DISTRITO DEL CENTRO.—Se convoca a los señores que componen el comité y comisiones del mismo y electores del distrito a la reunión que se ha de celebrar esta noche a las diez en el Casino de Unión Republicana, Libreros, 2, a la que asistirán los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones.—El secretario, Rafael Jarque. MISERICORDIA.—Se convoca a junta general para hoy lunes a las nueve de la noche, con objeto de tratar de la acción de cuentas del último trimestre y reformar un artículo del reglamento. DISTRITO ELECTORAL DE CHIVA.—Pascual Fons Pied. de París, y Ramón García, de Cadaban, quedan segregados a la Junta organizadora interina de este distrito. Como complemento a lo mismo, y con arreglo a lo dispuesto por el jefe del partido, las

Juntas interinas de pueblos han sido nombradas en la forma siguiente: Chiva.—Presidente, Vicente Martínez Barriol; vice, Vicente Blay Martínez; secretario, Manuel Bonillos Noguera; vice, Jerónimo Penaderis Latorre; vocales: José García Herráez, Narciso Igual Tarín y Antonio Méñez Tarín. Bañol.—Presidente, Ricardo Simón Vallés; vice, Miguel Galán Cusi; secretario, Manuel Martínez Serranc; vocales: Arcadio Vallés Simón, José Zañón Garcés, Froilan Mas Galarza y Manuel Balmguer Corachán. Oheste.—Presidente, Faustino Mansanera Tarín; vice, Vicente Hernández Enerte; secretario, Remigio Miñambra Verduch; vocales: Senén Navarro Sánchez, Pascual Estevez Izquierdo, José Labarria Tarín y José Tarín Campos. París.—Presidente, Vicente Navarro González; vice, Francisco Villalva Lozano; secretario, José Bono Crespa; vocales: José González Hueso, José Ibañez Villalva, Ramón Vilhalva González, Cándido Lozano Navarro y Bautista Soucas Aguirra. Godolleta.—Vicente Latorre Arnan, Antonio Francisco Martínez, Eliberto Gasmán García, Gabriel Guzmán Alagos y Tomás Sánchez Herrero. Monserrat.—Presidente, Salvador Tronchoñi Lorma; vice, Angel Navarro García; vocales: Dalmacio Navarro Ruiz, Bernardino Vencorell Mateu y Patrio Navarro Alemany; secretario, José Lafuente García. Montroy.—Salvador Masaguer Blaso, Narciso Femenia Campos, Simón Oliva Boso, Pedro Bance Ferrer y Juan Navarro Moreno. Resl.—Benjamin Fort Miguel, Miguel Chisvert Navarro, Miguel Gómez Maté, Julio Gómez García y Luciano Salvador Galán. Lombay.—Feliciano Monzó, Eusebio Climent Jiménez, Antonio Peiró, Pascual García Barberá y José Esquerdo Vaeilo. Caladan.—Pedro Juan Bisbal Gil, Eduardo Bono Martínez, Camilo David Solá, José Ruiz Bisbal y José Bono Climent. Alginet.—Presidente, José María Chelvi Lozano; vice, Vicente Grens Fernández; secretario, José Lozano Espert; vocales: José Tortajada Escutis, Vicente Asins Menzó, Lorenzo Lozano Climent y Peregrin Escutia García. Alondia.—José Martínez Martínez, José Llácer Sanz, Antonio Marqués Madrazo, Silvestre Baeza Marqués, Mariano Amat Miguel, Pedro Palafox Bosa y Vicente Bosa Bosa.

Estas juntas, con arreglo a lo acordado en la reunión celebrada el 27 del pasado en Monserrat, procederán a la inmediata confección de un censo del partido, dando cabida en él a todos aquellos elementos que simpatizan con el ideal republicano. Les listas de dicho censo, con expresión de los nombres y apellidos de los comprendidos en ellas, profesión y si saben ó no leer y escribir, deben encontrarse en poder del secretario de la Junta del distrito, D. Manuel Ledesma, en Montroy, antes del día 15 del corriente.

El secretario de la Junta organizadora del distrito de Chiva nos ruega hagamos constar que al extraer la nota recibida de Alginet con los nombres de los señores que componen la Junta local de este pueblo, omitió involuntariamente el Sr. Peregrin Escutia García que en ella figuraba como vocal.

Los pantanos de Buseo y Azuebar

Como estaba anunciado, ayer se reunieron las comunidades de regantes de nuestra Vega, para tratar de la construcción del pantano de Buseo. En el Ayuntamiento se reunieron las comunidades de regantes de las acequias de Tormos y Mislata. La primera acordó contribuir a los gastos del pantano con una peseta por hanegada, cuya cantidad se entre pará en tres plazos. El primero el día que comienzan las obras, y los otros dos a medida que vayan gastándose las cantidades anteriores. La Comunidad de Regantes de Mislata acordó contribuir con el 52 por 100 de los gastos de su construcción, deducidas las cantidades con que lo efectúan la Diputación y el Ayuntamiento. En el salón de Conferencias de la Diputación se reunió a las ocho y media la Comunidad de Regantes de Chirivella, acordando tributar el 52 por 100 y reparto por hanegada, nombrándose luego una comisión compuesta por D. Salvador Práser y el síndico labrador, para que entienda en todos los asuntos referentes a la construcción del pantano. En el salón columnario de la Lonja se reunieron las comunidades de regantes de Faitanar, Banachos y Paiperta, presida esta última por el síndico labrador Jorge Oscar Martínez, y con asistencia del notario D. José Piá, habiéndose acordado en esta reunión tributar también el 52 por 100 y hacer el reparto por hanegadas. En la reunión que se celebró por la tarde a las tres por los regantes de Caast de F. Poblet, se tomaron idénticos acuerdos que en las anteriores. En las dependencias de la plaza de Teros se reunieron los síndicos y regantes de las acequias de Fabara y Rascas para acordar la forma de contribuir a la construcción del pantano de Buseo. La primera fué presidida por D. Mariano Hivert, y se acordó no rechazar la idea, pero hasta que se proceda a su estudio y se vea si es beneficioso suspender todo juicio. La de Rascas fué presidida por D. Daniel Giner, y acordó contribuir con una cantidad determinada por hanegada. También se reunió en la Diputación la comunidad de la de Robella, siendo presidida por D. Miguel Polo y acordando contribuir con 3 53 pesetas por hanegada. También en Segunto se reunieron las comunidades de regantes ó interesados en la construcción del pantano de Azuebar. En el espacio local del teatro donde se congregaron, no podía contener la multitud que acudió a la convocatoria. Entre regantes é interesados, reinó el mayor entusiasmo. Bien es verdad que la comisión en cargo de la dirección de los trabajos está dando pruebas de una actividad poco acostumbrada. Los señores Rocafull y Carransa, comprendiendo que la construcción del pantano ha de convertir en fértiles campos los que hoy carecen de la riqueza del agua, han dedicado todo su celo y buena voluntad, que es mucha, a la realización de mejoras tan beneficiosas. El objeto de la reunión era el de ratificar en

forma legal los ofrecimientos que dicha comisión hizo personalmente al ministro en Madrid. A las diez y media se abrió la sesión bajo la presidencia del alcalde Sr. Martínez Bono. El registrador de la propiedad Sr. Rocafull, dió cuenta de las gestiones que hizo la comisión en Madrid y de las facilidades que les concedió el ministro Sr. Gasset para la urgente realización de las obras. Dijo además que la comisión se había obligado ante el ministro en nombre de Sagunto y de los pueblos de la comarca a subvenir por sí al coste total de las obras, contando desde luego con el auxilio del gobierno. Respecto a la dirección facultativa, manifestó que había surgido al principio alguna discrepancia, pues mientras la comisión defendía el criterio de que el ingeniero director de las obras fuese nombrado por los interesados en el punto, el ministro opinaba que no podía dejar de ser designado por el gobierno, en atención a que así lo exigía la legislación vigente. Agregó que el Sr. Gasset, con el fin de obviar dificultades, solucionó la cuestión, indicando la conveniencia de que se nombrase una junta ejecutiva de obras, de la cual formase parte el ingeniero director designado por el gobierno. Después hizo uso de la palabra el ilustrado abogado Sr. Carransa, expusiendo atinadas observaciones acerca de la gran importancia y beneficios que reportaría a la comarca la construcción del pantano. Exigió el celo de todos y dió lectura a la solicitud que se había de dirigir al ministro concretando los ofrecimientos indicados. Fué aprobada con un aplauso general y entusiasta. El Sr. Carransa propuso también que desde luego se procediera a la designación de la comisión. Los señores Pérez Fuster y los delegados de Canet y Los Valls hicieron atinadas observaciones acerca del número de representantes que habían de figurar en la Junta. El Sr. Carransa, guiado de un amplio espíritu de concordia y a fin de evitar rozamientos y discusiones, propuso que cada uno de los pueblos de la comarca designase un representante y que a Sagunto le correspondiesen diez de éstos. Así se acordó por unanimidad, facultándose a la comisión para que nombre los diez representantes de Sagunto. Por último, se acordó telegrafiar al ministro, Director de Obras públicas y diputado a Cortes Sr. Dupuy, dándole cuenta del satisfactorio resultado de la reunión, y conceder un voto de gracias a dichos señores y a la comisión organizadora por lo bien que han dirigido todos los trabajos que hasta la fecha se han realizado.

El señor Gobernador civil ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación autorizándole para mandar delegados a varios pueblos de la provincia con objeto de que giren visitas de inspección a las Administraciones municipales. Mal, muy mal aconsejan sus correligionarios al Gobernador civil Sr. Sales. Se equivocan si ha llegado a creer que todo el monte es orégano. El procedimiento de suspensión de concejales por disposición gubernativa, es preciso que termine y terminará. ¿Lo entiende el Sr. Sales? ¿Lo entienden los caciques ligeros señores Calabrig y Guzmán? Si alguno de los ayuntamientos de la provincia, ha incurrido en responsabilidades por su gestión municipal, dese cuenta de los hechos a los tribunales ordinarios. Lo demás está expuesto a peligros que pueden causar graves disgustos a un Gobernador civil. Según anuncian de Madrid, está definitivamente acordado que el día 18 del actual publican todos los «Boletines oficiales» la convocatoria de elecciones municipales, que se verifican el día 8 de Noviembre, y por consiguiente el periodo electoral será de 20 días, es decir, el mínimo de lo que marca la ley. Sr. Gobernador: Es verdaderamente escandaloso lo que le está ocurriendo a un vecino de este capital. El día 21 de Agosto último le robaron un caballo y una caballería; dió cuenta del hecho a la policía; acudió por medio de solicitud al Gobierno civil en demanda de que se detuviera a los ladrones, y esta es la hora en que, a pesar de las continuas visitas que el perjudicado ha hecho a las oficinas de ese Gobierno, nada ha conseguido de la autoridad para averiguar el paradero del carro y de la caballería. Los que se llevaron uno y otra son Gabriel Vila, de 22 años de edad, natural de Barcelona de oficio pintor; y Ernesto Climent, de 15 años, natural de Alcoy. Los dos habitaban en dicha fecha en Valencia en la casa número 1 de la calle de Perseguer, de cuya planta baja se llevaron los referidos carro y caballería. El Sr. Climent dice que se encuentra en Alcoy y la madre de este joven habita en la casa indicada de la calle de Perseguer. Quiere más detalles la policía, ó desea también que nosotros nos encargásemos de detener a los presuntos autores del hecho? ¿Qué escándalo!

Noticias

En los exámenes celebrados recientemente en el Instituto provincial ha obtenido notas sobresalientes el alumno Manuel Mora Sempere. En los ejercicios de oposiciones para matrícula de honor dió pruebas de un extraordinaria aplicación, haciéndose merecedor a tan honrosa distinción. Felicitamos al estudioso niño Mora, como igualmente a su familia, por el triunfo alcanzado, deseando se repitan las satisfacciones que hoy experimentan. Anoche llamó la atención en el centro «El Porvenir» de la calle de la Reina del Caballero un magnífico cuadro representando una alegoría de la República, trabajada con sed, de gran mérito. Ayer mañana se verificó la carrera de resistencia a pie que anunciamos por Fernando Fornas (a) Sireteller. Este valió de la plaza de la Constitución al dar la primera campanada de las seis y llegó al Grao en 18 minutos. Empezó el regreso, pero invirtió más tiempo que el señalado, que eran 30 minutos, y al llegar al puente del Mar disminuyó su marcha, llegando al punto de partida con 10 minutos de retraso. Numeroso público presenció la carrera. Aunque el corredor ha perdido la apuesta, no cabe duda que es un gran record el hacer la carrera desde la plaza de la Constitución al Grao y regreso en 40 minutos a pie, y muchos creen que podría haberla hecho en los 30. De acuerdo con la Alcaldía, la Comandancia de ingenieros ha abierto juicio contradictorio por término de 20 días para la alineación de la calle de San Pio V en la parte recayente al Hospital militar. En todo el mundo no hay medicina que cure en absoluto y radicalmente la dispepsia, pero hay remedios que la previenen si son tomados al notarse los síntomas y antes que llegue a ser un mal incurable, y las Píldoras de Vida del Dr. Ross son este remedio. Las 3 bes codiciadas. Superiorísimamente buena por su fragancia inimitable. Bonita por sus elegantes frascos cuenta gotas. Y barata hasta lo increíble por sus precios sin competencia es el «Agu de Colonia de Orive» desde 3 reales frasco. Farmacias de Alifio y otras. Son muchas las familias que acuden al acreditado Bañerío de Bellis, donde por la eficaz acción curativa de sus aguas y esmerados servicios facultativos logren recuperar su salud, y disfrutan al propio tiempo de agradable y cómoda estancia. Dada la gran concurrencia de señores bañistas al referido Establecimiento, aconsejamos a cuantos se propongan visitarlo se dirijan con alguna anticipación al administrador de dicho Bañerío solicitando se les reserven las habitaciones que deseen, a fin de tener seguridad de que serán cómodamente alojados a su llegada. Estarán abiertos dichos baños hasta el 31 de Octubre. La sociedad «La Saba» celebrará reunión esta noche a las siete, en su casa social, Torno Hospital, para tratar asuntos de interés. Serán válidos los acuerdos que se tomen, sea cual fuere el número de socios que asista. —El presidente, José Silla.

ESTOMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agitación de boca, bilis y dolores de estómago, cistitis y espaldas, etc., desaparecen al siguiente día de usar el (Ópolvos del Dr. X. W. F. Z.), desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como a diario lo certifica el médico militar de...

DESTILERIA DEL FIGARO. Martínez Ymbert. VALENCIA. Anís del Figaro. Cremas extra sin rival. Jarabes y escarchados. Gran licor de Coca. Cognac Ymbert. Depósito: Pascual y Genís, 13. FABRICA, CAMINO DEL GRAO.—OFICINAS, ROTEROS, 14.

GUANO SAN GOBAIN. Clase superior.—Calidad garantizada. Superfosfatos de San Gobain. PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS. Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos. Agente general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y catadrático de Química.

Pedro Domecq. Jerez de la Frontera. Casa fundada en 1730. EXQUISITOS VINOS DE JEREZ. Cognac DOMEQ. Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, Plaza del Picadero, 4, bajo, Valencia.

Relojería de MARIANO PÉREZ. 105, San Vicente, 105, Valencia. RELOJES DE TORRE.—SISTEMA.—PEREZ.—Se colocan y componen.

Convocatoria: Se advierte a los individuos que asistieron el día 2 del corriente al café Orensano (antes Pico), Chofrens, 6, que la reunión que no pudo terminar por lo avanzado de la hora, continuará hoy lunes, a las ocho de la noche, en el mismo local, para continuar la discusión de la parte del programa, titulada de «Reformas inmediatas». Los que no pudieron asistir, quedan igualmente invitados.—La comisión, Joaquín Contreras, Vicente Vicent, Emilio López.

Uno de los mejores centros de enseñanza con que cuenta Valencia es indudablemente la academia que dirige el inteligentísimo profesor D. Pedro Amat, establecida en la calle de la Nave, 80, entresuelo. Inglés, francés, italiano, contabilidad, cálculo mercantil, taquígrafías, matemáticas, preparación para el ingreso en las academias militares, repaso de todas las asignaturas del Bachillerato, etc., etc.; todo eso abarca el programa de enseñanza del referido centro, que goza ya en esta capital de justo renombre. En los patios de las Casas Consistoriales fué revista ayer mañana por el Sr. Mallado la brigada de Bomberos, quedando satisfecho de la instrucción que poseen todos los individuos que la componen. La banda musical del citado cuerpo interpretó varias piezas de su repertorio. Ayer tarde se hallaban en el casino del Grao tres sujetos en compañía de otro llamado Manuel Taty, promoviendo entre ellos un altercado, que degeneró en riña y de la cual resultó herido este último. La guardia municipal acudió al lugar del suceso deteniendo a dos de los contendientes. El Taty tenía una herida contusa en la cabeza de la cual fué asistido en la casa de Socorro de la calle de Serranos. Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valerín y Cia., banqueros y Expendiaria general de lotería en Hamburgo, tocante a la Lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interese mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco, el prospecto oficial a quien lo pida. Interesa a los herniados.—Los días 12 y 13 de Octubre estará en Valencia el acreditado especialista Sr. Vidal, socio de la reputada casa Vidal Hermanos, de Barcelona, dedica a la curación radical de las hernias (quadradas), de la que tenemos las mejores noticias por las muchas y maravillosas curas obtenidas con un muy acreditado parche antiherniario y sus bien perfeccionados aparatos especiales NON PLUS-ULTRA. Construidos expresos para cada caso y bajo la dirección facultativa. Por lo que recomendamos a los herniados visiten a dicho señor en el Hotel de España, donde estará hospedado. BASTRE.—Se necesitan oficiales. Linternas 26, 2.º piso. LAPIDAS Avellanas, 5. J. Barroso Ayala.

FECUNDIDAD

con el uso del MAGICO PARCHÉ ORIENTAL y las GOTAS AFRODISIACAS, el noventa por ciento de las mujeres ESTERILES consiguen ser MADRES en poco tiempo. Unico depositario S. CLIMENT, Paz, 5.—Gran Farmacia Moderna. Abierta toda la noche.

Éxito asombroso.—Aparatos para hacer nacidos polvos. Patente de invención. Nacimiento a presencia del público. Fecund prospectos. Alfredo Román, Hernán Cortés, 14.

De interés para todos.—Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, á la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo, por ser útil como preventivo.

BOCA.—Los dientes limpios, el aliento perfumado y la desinfección de la boca es indispensable en el verano. La Odontina Listerri, á base de mentol, timol y quina es el mejor dentífico y más inofensivo, á peseta franco. Farmacias y droguerías.

En el favorecido triángulo de Pelayo se jugará hoy, á las cuatro de la tarde, un gran partido de pelota á 50 tantos, á escalera por escuadra, entre los pelotaris Hilario, Né, y Mari (azules) contra Churruet, Font y Chiquet de Simat (rojos).

A tan buen partido, la entrada sólo costará 15 céntimos.

Movimiento obrero

COCHEROS «LA VELOZ».—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria esta noche á las diez, para tratar de la forma y modo de acudir á la familia del compañero Antonio Puertas. Se encarece la más puntual asistencia.—El presidente de la mesa de discusión, Joaquín Jimeno.

PINTORES.—Celebrará asamblea de oficio mañana á las ocho de la noche, para tratar asuntos relacionados con la petición que ha hecho á los maestros pintores.

La comisión replica á todos los pintores que asistan con puntualidad á esta asamblea.—La comisión.

EMPLEADOS DE CONSUMOS.—Esta Sociedad, en asamblea general celebrada los días 3 y 4 del actual, acordó no estar conforme con las concesiones ofrecidas por el administrador de consumos, y en su consecuencia, queda en la misma actitud el personal asociado para en el caso de que, transcurrido el plazo anunciado en el documento que dicha Sociedad de Empleados presentó al referido administrador, sin que se le conceda lo que en el mismo se pide, quedará libre para tomar determinaciones.—La Directiva.

LA FEDERACION.—En el Centro Obrero de la calle de Escondra se reunieron ayer los delegados de las diferentes sociedades al objeto de constituirse en federación local, cuyo acuerdo fué tomado por unanimidad.

Después se dió lectura á unas bases impresas, que los delegados someterán á la aprobación de las diferentes agrupaciones, y una vez aprobadas por éstas se celebrará una gran reunión para discutir y aprobar las bases definitivas y dejar constituida de hecho la federación local.

TORNEOS.—En el mismo Centro celebraron junta general los toreros en madra, nombrando un delegado para la junta local y otro para la federación.

CARPINTEROS.—En el Centro de la Sociedad de Federaciones se reunieron los carpinteros, compareciendo un patrono acusado de faltar á las bases convenidas. El patrono protestó contra un artículo publicado en un diario de la mañana, diciendo que contestaría en la prensa ó en los tribunales.

ALBAÑILES.—En la Constructora Valenciana se reunieron los albañiles, tratando de asuntos de orden interior, y se discutió si era ó no procedente separar del cargo al conserje y prohibir que dentro del local se expendan bebidas alcohólicas y se juegue á la baraja.

La discusión fué bastante acalorada, acordándose por fin que continúe prestando servicio el actual conserje.

A la una y media se levantó la sesión. El domingo próximo se verificará en el mismo local un gran mitin.

OFICIALES SASTRES A PRENDAS Y JORAL.—Compañeros: En vista de la buena marcha que sigue esta sociedad, y del considerable número de socios que cuenta hoy, tenemos como socios protectores á todos los señores cortadores de Valencia: os convocamos á junta general hoy lunes á las 9 de la noche, en el espacio y nueve local calle del Arzobispo Mayor, núm. 12, segundo, para que la junta dé á conocer los trabajos realizados en unión de los cortadores, sobre la cuestión de las bases y que la comisión nombrada para ese fin, dictamine para poderlo llevar á la práctica.

Compañeros, confiamos en que no faltareis para poder llegar definitivamente al logro de nuestros deseos.—La directiva.

ASOCIACION OBRERA DEL ARTE DE LA SEDA.—Esta asociación celebrará junta general ordinaria el día 6 de los corrientes á las 8 y media de la noche, en su casa social (Suzana, 13,) para tratar asuntos importantes y de interés para la misma.

Esperamos que acudiréis y no daréis ocasión á haberse de celebrar por segunda convocatoria.—El secretario, C. Tomás.

Huelgas

En Játiva
Signo su curso normal la huelga de constructores de carros.

Continúa llamando la atención la conducta indigna del «esquirol» Saiz, que va á casar la ruina del patrono Lledó, aconsejándole tan estúpida intransigencia.

También nos vemos obligados á aconsejar al «esquirol» que deje de profírir bravuconerías que no nos amilan y que nos hacen reír. Puede contestarnos si quiere; nuestra réplica no tardará mucho.—La directiva.

Teatros

CAUDET.—Después de una serie de funciones en Yecla, ha estado durante tres días en Caudete la compañía de zarzuelas que dirigen los Sres. Gregori y Bischo.

En este pueblo han tenido muy buenos ingresos y mejor éxito.

La orquesta ha interpretado las obras ajustadamente bajo la dirección del maestro Bischo. La compañía ha salido ya para Valencia, dejando grato recuerdo en Caudete.

Escuela laica

Un maestro librepensador, con algunos años de práctica, desea colocarse en una escuela laica. Razon en esta administración.

HISTERISMO Los tubos de Bromuro de etilo del Dr. Alíño, es lo mejor que se conoce y le acrentan eminencias médicas.—Dr. Alíño.—Valencia.

Toros y toreros

La novillada de ayer se realizó tranquila y sin graves incidentes hasta que salió el último bicho, vaca huida y cobardona, á la que Nadal, á sasa «Cordobés» le tomó mas asco que á la viruela.

Después de sufrir un saqueo ignominioso y un pinchazo malo, el animal fué retirado para que los guardias—que son tan poco toreros como Nadal—pudiesen desahogar de liendres capitales el escenario de los disgustos.

Y ya restablecida la normalidad, volvió á salir, más boyante y acometedor, el mal ferido novillito, que ardiendo en legítimos deseos de venganza, le emprendió con el «Cordobés» de Valencia, echando muchas veces por el suelo su fiaco y puede, que sus añones...

El público ignora cómo á él no le dolían los trompicones, se reía la mar de ver aquellos derribos de policía urbana cordobesa.

Hubo una nota de color: las medias azules de un banderillero modernista. Verdaz es, que el «Cordobés» quedó más azul que las medias.

ESPECTÁCULOS

TEATRO BUZAFÁ.—El puesto de flores.—La venta de Don Quijote.—El famoso Celibrón.—A las nueve.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos, el notable «Don Quijote de la Mancha».—El chico de Jerez.—El insicnista Florencio.—La completista Anita Fernández.—Últimos días de la simpática bailarina La Africanita.—A las siete y media.

Avisos de corporaciones

SOCIEDAD DE LOS FERROCARRILES DE VALENCIA Y ARAGON.—Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad se saca á concurso la hincza de dos columnas en el puente de Villamarchante.

El concurso se refiere únicamente al trabajo que ha de ser ejecutado por buzos.

Se admiten las proposiciones en las oficinas de esta Sociedad, situadas en el edificio de la estación, calle de Cuarte, los días laborables de diez á doce de la mañana.

Por la Sociedad de los ferrocarriles de Valencia y Aragón.—El director, R. Benito.

E. Brotons Bonet

Dentista
Dientes artificiales.—Operaciones sin dolor. Plaza de Castelar (antes San Francisco), 19, principal.

Colegio Franciscano

Superior, elemental y de párvulos
DIRECTOR: D. EULOGIO TOMAS
Don Juan de Villarrasa, 19, 2.º (Palacio Parent).

En este antiguo y acreditado centro de enseñanza, quedan abiertas las clases desde el 1.º de Octubre.

Se dispone de personal titulado para lecciones á domicilio.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas
HORAS DE CONSULTA
De 10 mañana á 4 tarde
Santa Teresa, 21

PURGACIONES

Plajas blancas, otitis militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer; se curan en muy poco tiempo, por crónicas y rebeldes que sean, por medio de la inyección anti séptica Valentin Palacios.

En Valencia: Farmacia de D. Angel Rives Mercado, 40; señores Igual Dentat y Compañía droguería de la Luna.

Hijos de E. Romá

Venta á precios baratísimos de fantásticos, malos de teatro y campo, timbres eléctricos y diversidad en artículos de óptica y física. Plaza de Santa Catalina, núm. 17.

Corsetería artística

A MIRO
3, Avellana, 3
Últimos modelos de París.—Elegantes confecciones á medida.

Especialidad En corsés tejidos, para señoras delicadas del vientre.
S. cursal en Alcega: Costa, 3.

Fábrica de torcidos de algodón

especiales para medias
Los algodones de esta fábrica, de un negro indestructible y colores sólidos, son los mejores para generos de punto y se únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado.

DESCALZO Y VILLENA, LLOP, 8 y 10
Trayectoria plaza S. Francisco á la calle S. Vicente —VALENCIA—

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS
Se darán á quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de ácidos. Farmacia 2 Pías. Franco.—Depósito General Hijos de Blas. Costa. Valencia.

GRAN FONDA NUEVA
Situada en la villa de Oliva, calle de la Estación, sin número, propietario, Antonio Morera.
Buen servicio y esmero en la limpieza.—Precios económicos.

Quita-dolores
Remedio herético para el dolor de cabeza. No contiene antipirina ni narcóticos. Precio 1/25 pesetas franco. Farmacia de A. Giménez, Colón, 44, Valencia.

Papel para fumar «LA YANA»
Clasospecial engrasado.—Cinco y diez céntimos libritas con fotografía.

Por telégrafo y teléfono

Junta Municipal encarecida
Madrid 4, 3 (recibido con retraso)
La Junta Municipal Republicana de Arévalo (Ávila) consultó la publicación de una alocución de propaganda republicana.

En vista de los términos en que estaba redactada, el gobernador ordenó que fuera enmendada en la cárcel.

Forman la Junta Municipal más de veinte personalidades del partido. En ella figura también el fiscal municipal.

Lo de Valladolid
Mañana se reunirá el Consejo universitario para que se ratifiquen ante él los catedráticos señores Amado y Valverde en el escrito que presentaron al decano.

Si se ratifican, serán llamados los alumnos libres que mayor participación tomaron en los pasados sucesos escolares.

El Rector, fundándose en motivos de delicadeza, presentó la dimisión por telégrafo. El Sr. Villaverde no la aceptó.

Montero y Armijo
Pontevedra.—Conferenciaron en el castillo de Mos los señores Montero Rios y Vega de Armijo.

Insistiese en que se hallan de acuerdo respecto de la Jefatura.

De San Sebastián
El embajador de Alemania ha visitado al ministro de Estado.

También le visitó el Sr. Bassols para invitarle á las pruebas de la telegrafía sin hilos que se verificarán el martes desde el «Giralda» á un automóvil situado en Ondarreta.

Ha quedado depositado en el santuario de la Virgen de Puy el sabelo que perteneció á don Carlos y que se hallaba en la Armería real.

Dicen de La Haya que ha quedado constituido el tribunal de arbitraje.

Signe reservándose la fecha de la salida de D. Alfonso. Sin embargo, la ausencia de algunos personajes palatinos hace suponer que será pronto.

Hombre muerto
En la calle de Tetán ha sido hallado un hombre muerto.

Presentaba una profunda herida en la tetilla derecha.

Ignórase el nombre de la víctima.

Dimisiones comentadas
Es objeto de comentarios la dimisión de algunos individuos de la junta directiva del Centro Militar.

Gréase que el conflicto no está exento de importancia. Se hacen gestiones para conjurarlo.

«La Musa»
Murcia.—Estrenados con gran éxito «La Musa», de Salvador Rusca.

El autor y Díaz de Mendoza y María Guerrero fueron ovacionados.

El día
Hace una tarde espléndida.

Los ausentes
Los Sres. Cobán y Bugallal regresarán á Madrid el día 6.

La Sociedad de Autores
La junta directiva de la Sociedad de Autores inserta un comunicado en los periódicos defendiéndose de las acusaciones contra ella lanzadas.

Sr. Rancés y á las autoridades con un banquete en el Tibidabo.

En la alcantarilla que desemboca en el puerto ha sido hallado un hombre ahogado de una cuerda.

No ha sido identificado el cadáver. Créase se trata de un suicidio.

Una comisión escolar ha formulado algunas peticiones al Sr. Rancés, que ésta ha considerado justas, y que desde luego serán atendidas.

En breve se renunciará un Consejo de guerra ordinario de plaza para fallar la sumaria instruida contra el libertario José Burgido, por exaltar al Ejército á la insubordinación.

Crímenes y desgracias
Hoy ha sido un día de crímenes y desgracias.

En la calle de la Palma, núm. 42, un niño de corta edad jugaba con un revólver.

Fuese el tiro y mató á un tío suyo que estaba en la casa de visita.

La escena que se desarrolló no es para describir.

En la plaza de Chamberí rieron dos individuos, y uno dió al otro una puñalada por la espalda, dejándole gravemente herido.

El agresor fué detenido.

El cadáver hallado en la calle de Tetán vestía americana y chaleco claros y pantalón de pana.

Se le encontró encima un recibo á nombre de Angel Gimeno.

Dió la casualidad de que el cadáver fué encontrado frente á la taberna denominada de Labra.

Se preguntó allí y se contestó que nada sabían.

En Pontones rieron dos carreteros por rivalidades del oficio.

Uno recibió una tremenda puñalada en el pecho, quedando agonizante.

En la calle de Bravo Murillo han reñido cuatro militares.

Uno de ellos ha resultado con una grave herida en la cabeza.

Los otros tres han sido detenidos.

Villaverde
El Sr. Villaverde, al recibir hoy á los periodistas, les ha dicho que no está todavía decidida la fecha del viaje de D. Alfonso á Zaragoza, la cual no se fijará hasta que regrese la corte á Madrid.

Nos ha dicho también que ha modificado su proyecto sobre cambios, especialmente en la parte dispositiva, y que por su mucha extensión lo hará imprimir, repartiéndolo entre senadores y diputados.

Toros
Regular entrada.

Primero.—El Chato dejó enhebrado el palo en las costillas del animal.

Bonifa y Simón cumplieron.

Mazzantini, de morado y oro, pasó movido y endilgó media alta y un pinchazo.

Segundo.—Los banderilleros prendieron cuatro pares desiguales.

Quinto, de verde y oro, remató á la flora de un pinchazo y una estocada baja.

Tercero.—Los palitroqueros, 2.º 50. Mazzantini un pinchazo y dos medias.

Cuarto.—Le foguearon Espinosa y Gonzalo medianamente.

Quinto media estocada y descabello.

Más crímenes y desgracias

En la calle de Trafalgar rieron dos verduleros por rivalidades del oficio.

Liámase Maximino González y Martín Esquerro.

Esto dió á su contrincante un navajazo entre la espalda y el hombro, ocasionándole una herida de próximo reservado.

El agresor fué detenido.

En la calle de Hermosilla un tranvía chocó con el carruaje del abogado Sr. Díaz Cobena.

El cochera fué violentamente despedido del pescante, resultando herido.

En un ventorro de Amaniel rieron al anochecer dos paisanos, recibiendo uno de ellos una puñalada que le produjo una gravísima herida.

Fuó detenido el agresor.

Teledo.—Los buyes que arrastraban una carreta, se espantaron atropellando uno de ellos á un niño de veinte meses, partiéndole la cabeza.

La masa encefálica salió á gran distancia.

El desgraciado niño se llamaba Manuel Portuñés y era hijo de un carretero que mercendaba en compañía de otros muchachos.

Cuatro penas de muerte
Córdoba.—El día 4 del próximo Noviembre se empezará á ver en la Audiencia una causa en la que el fiscal pide para otros tantos procesados cuatro penas de muerte.

El delito objeto de la causa, ocurrió en Cabra.

Manifestación disueta
Huesca.—Han llegado los diputados de la Unión Republicana Sres. Menéndez Pallares, Nougues y Anglés con objeto de celebrar un mitin.

Se organizó una nutrida manifestación que los acompañó al hotel donde se alojan.

El gobernador disolvió á viva fuerza la manifestación.

Sátiro
Tortosa.—Ha sido detenido un sujeto que intentó violar á una niña de diez años.

El detenido tiene aspecto de mendigo.

Se sabe que varias veces ha persiguido á la niña con las mismas criminales intenciones.

Confesión socialista
Gijón.—En el local de las escuelas ha dado una conferencia el socialista argentino Adriano Patrosci, que recorre España estudiando el movimiento obrero.

Dijo que en la República Argentina hay más de 80.000 europeos sin trabajo.

Añadió que esto se debe á vicios de administración y á la política proteccionista que se hace y da origen al aumento de precio de los productos.

Luisa Michel
Paris.—La famosa agitadora anarquista Luisa Michel llegó á L'Orient (Londres) para dar una conferencia.

Enterado el público, rodó en actitud amenazadora el hotel en que se alojaba.

Luisa Michel huyó, refugiándose en una casa particular.

Los dueños la echaron de ella.

Perseguida por el público, entró en una iglesia, de donde también fué arrojada.

Tras muchas fatigas y sustos logró desaparecer.

El trabajo de los niños
Por la calle de San Bernardo un aprendiz de nueve años llevaba trabajosamente doce cajones de madera.

Un caballero, compadecido del pobre niño, pagó á un mozo de cuerda para que llevara los cajones.

El público, al apercebirse del trabajo del pobre niño, se indignó, pidiendo que llevaran al pobre aprendiz á la delegación para que sentara las costuras al ornol maestro.

La insurrección macedonia

Salónica.—Entre Grashkov y Merapuch se ha librado un sangriento combate.

Las tropas imperiales tuvieron 30 muertos y 36 heridos.

Los insurrectos tuvieron más de 130 bajas.

La crisis inglesa
Londres.—Es probable que mañana quede solucionada la crisis inglesa.

La policía
En el mitin que se ha celebrado para protestar de las inmorales policíacas hablaban muchos oradores, haciendo graves acusaciones contra los jefes de vigilancia, personal del Gobierno civil y jefe de la ronda especial.

Se hicieron acusaciones contra varios actuales policías que cobran de las tabernas, casas de huéspedes y de prostitución.

Las denuncias las firmaron los que las han hecho.

Las llevarán al juzgado.

Acordese que una comisión visite al gobernador civil y á los Sres. Villaverde y Alix para protestar de las cesantías.

Oleriales y antioleriales
Bilbao.—La peregrinación al santuario de Begona recorrió varias calles con estandartes y músicas.

Cerca de Portugalete la peregrinación se encontró con un grupo de antioleriales.

Los clericales repartían una hoja y daban vivas al Papa rey.

Los antioleriales contestaron con vivas á la Libertad.

Los repartidores de las hojas fueron abofeteados.

Un cura se arremangó las faldas y se dirigió hacia los antioleriales.

Estos marcharon contra el grupo de peregrinos, derribando al cura, que rodó por el suelo con la sotana destrozada.

El cura pudo ser salvado por la policía.

Por las calles de Bilbao los peregrinos entonaron cánticos religiosos.

Los antioleriales contestaron entonando «La Marsellesa».

Los clericales se refugiaron en la estación de Arenas.

Esta fué asaltada por los antioleriales, arrojando á la policía.

Los peregrinos continuaban dando vivas al Papa rey, y los antioleriales apagaban los gritos á botafada limpia.

Al marchar el tren los peregrinos reanadaran los vivas.

Los antioleriales les silbaron estrepitosamente.

Hay gran indignación por las provocaciones del clericalismo.

Dícese que serán suspendidas las próximas peregrinaciones.

En el teatro Arriaga ha sido ovacionada la «La Marsellesa» y se han dado vivas á la Libertad.

LORCA.

